

## Regierungsratsbeschluss vom 24. September 2024

Eidgenössisches Justiz- und Polizeidepartement EJPD; Verordnungsanpassungen aufgrund der Übernahme und Umsetzung der Verordnungen (EU) 2021/1133 und (EU) 2021/1134 betreffend das zentrale Visa-Informationssystem (Weiterentwicklungen des Schengen-Besitzstands); Vernehmlassung

P240988

 Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an das Eidgenössische Justiz- und Polizeidepartement EJPD.

## Begründung

Seit 2011 erleichtert das zentrale Visa-Informationssystem (C-VIS) das Visumverfahren für Kurzaufenthalte und ermöglicht es Behörden, schnell die notwendigen Informationen über visumpflichtige Drittstaatsangehörige zu prüfen. Die Schweiz nutzt dieses System ebenfalls im Rahmen der Schengen-Abkommen. Im Juni 2021 hat die EU der Schweiz zwei neue Verordnungen zur Reform des C-VIS notifiziert, die den Zugriff der Behörden auf europäische Informationssysteme regeln. Ab 2026 wird das C-VIS auch Visa für längerfristige Aufenthalte und Aufenthaltstitel umfassen. Der Regierungsrat begrüsst die entsprechenden Anpassungen.

